



Inconformidad de diputados morenistas

Crea **Monreal** cargo en la bancada para poner a Haces como su segundo al mando

● Logra ratificarlo como operador político

Plenaria de Morena revive rencillas; Haces Barba ya es operador

ENRIQUE MÉNDEZ
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Legitimar el poder y las atribuciones que, de facto, ejerce desde hace un mes en la Cámara de Diputados Pedro Haces Barba, avivó resentimientos en la bancada de Morena, que vio con recelo la creación de la figura de coordinador de operación política para el dirigente obrero, que se coloca a la par del cargo de

Ricardo Monreal Ávila.

En el organigrama, al mismo nivel del coordinador parlamentario se ubicó al secretario técnico del grupo y a Haces Barba, que se convierte en el segundo al mando de la bancada. Y abajo, a los vicecoordinadores de vinculación parlamentaria y estrategia y proceso legislativo, Gabriela Jiménez Godoy y Alfonso Ramírez Cuéllar, respectivamente.

Morena vivió ayer una ríspida reunión plenaria, donde Jiménez Godoy

pugnó por recuperar las funciones que Monreal pretendía restarle para cederlas a Haces. Al final del encuentro privado, que se prolongó por casi seis horas, la legisladora expresó: "Dimos la pelea. Pero reconozco el papel del coordinador, que cabildeó para lograr los consensos".

No obstante, el jaloneo que provocó la figura de operador político para Haces obligó a un receso que permitió desahogar las reservas que presentó la legisladora.

Monreal lo aprovechó para informar el acuerdo interno que permitirá votar las presidencias de seis comisiones prioritarias. Incluso anticipó que sería una noche larga porque la discusión podría alargarse a la madrugada de este martes, lo cual no ocurrió.

—¿Será la noche de los cuchillos largos?

—No, solamente la Noche de los Cristales Rotos en la Alemania nazi. Nunca volverá a repetirse eso.

La pregunta y su desliz histórico con el que aludió a la destrucción de ventanas y escaparates de propiedades judías y el posterior saqueo en noviembre de 1938 por el nazismo, irritó a Monreal que, de regreso a la plenaria, reclamó a los diputados: "afuera la prensa me preguntó si ésta es la noche de los cuchillos largos. ¡Les pido unidad!"

Más allá del desencuentro, el ex gobernador de Zacatecas logró ratificar a Pedro Haces como su operador, y con esa figura coordinará a los 32 enlaces estatales; representará a Monreal en su ausencia ante la coordinación de la bancada e incluso nombrará subcoordinadores "para el mejor desempeño de sus funciones".

Eso sí, no se le dio la representación ante la dirigencia de Morena, de los partidos políticos nacionales e internacionales. En el reglamento se pretendía que él coordinara las gestiones de los diputados ante el gobierno y hasta con las cámaras empresariales. Con los cambios, sólo podrá "auxiliar" en esa tarea.



La vicecoordinación de Jiménez Godoy recuperó la coordinación de las comisiones especiales y temáticas, así como las de los presidentes de las ordinarias, bicamerales y de los grupos de amistad, que Monreal quería para Haces, quien –aseguran los diputados– “tiene las llaves” para asignar oficinas y lugares en el

estacionamiento.

Una vez que concluyó la reunión, Monreal y Haces salieron juntos, seguidos de un tropel de ayudantes.

Al final, el grupo acordó presentar a los presidentes de las comisiones de Hacienda, Presupuesto, Justicia, Puntos Constitucionales, Defensa y Marina.

